



Widerstand durch Wissen

Kritik an Äußerungen von Bürgermeister Klär: „St. Wendel wächst“. Diese Wachstumsaussagen entbehren jeder Grundlage.

Immer wieder erklärte Bürgermeister Peter Klär (CDU), wie auch in seiner Neujahrsansprache im Saalbau im Januar vor zahlreichen geladenen Gästen, dass St. Wendel wachse. Diese Aussage sorgt seitdem für Kritik – insbesondere von Seiten der **Bürgerinitiative „Missionshaus - Zukunft mit Weitblick“ (BI)**. Im Rahmen ihrer Veranstaltungsreihe „Widerstand durch Wissen“ stellte die Initiative jüngst klar: Die vom Bürgermeister formulierte Wachstumsbehauptung steht im klaren Widerspruch zu den demografischen Fakten.

So zeigt ein Blick in die aktuellen Daten, dass Sankt Wendel die älteste Bevölkerung im gesamten Saarland aufweist. Zudem ist die Übersterblichkeit – also das Verhältnis der Todesfälle zur Gesamtbevölkerung – verhältnismäßig hoch. Laut seriösen Prognosen ist in den kommenden Jahren mit einem Einwohnerrückgang von rund 13,7 Prozent zu rechnen.

In einer gut besuchten Bürgerversammlung der BI erläuterte Dr. Armin König, Vorsitzender von proH2O, im September 2024 die aktuelle Situation und zeigte deutlich auf, dass die Bevölkerung von St. Wendel stark rückläufig ist. Die gesamte Präsentation kann unter www.bi-missionshaus.de nachgelesen werden.

Die Initiative wirft Bürgermeister Klär daher vor, die Bevölkerung bewusst falsch zu informieren. Die Aussage „**St. Wendel wächst**“ werde als „Worthülse ohne jede faktische Grundlage“ kritisiert. Eine fundierte Analyse der Bevölkerungsentwicklung zeige ein gegenteiliges Bild.

Ein möglicher Grund für diese verzerrte Darstellung liegt, laut der BI **„Missionshaus - Zukunft mit Weitblick“**, in der Rechtfertigung aktueller städtebaulicher Projekte – insbesondere im Hinblick auf das geplante Baugebiet am Missionshaus. Hier befürchtet die BI eine verfehlte Planung, die an den tatsächlichen Bedürfnissen der schrumpfenden Bevölkerung vorbeigeht.

Im Zeitungsartikel vom 22. Mai 2025 mit dem Titel ‚City-Managerin will Potenzial heben‘ widerspricht City-Managerin Carina Clüsserath der Einschätzung von Bürgermeister Klär, indem sie auf die negativen Auswirkungen des demografischen Wandels für St. Wendel hinweist.

Mit ihrer Reihe **„Widerstand durch Wissen“** will die Bürgerinitiative weiterhin aufklären und mit belegbaren Zahlen und Fakten zur öffentlichen Debatte beitragen – gegen politische Narrative, die nicht durch die Realität gedeckt sind.

Für die BI
Anton Stier – Sprecher
E-Mail: dialog@bi-missionshaus.de

Machen Sie mit! Informieren Sie sich: bi-missionshaus.de

Engagieren Sie sich für den Erhalt unseres Kulturdenkmals und des Naherholungsgebiets.

Für eine enkeltaugliche Zukunft in St. Wendel.

Unterstützen Sie unsere Arbeit durch eine Spende! Spendenkonto der Bürgerinitiative „Missionshaus – Zukunft mit Weitblick“: Bernd Müller – Bürgerinitiative Missionshaus St. Wendel

IBAN: DE37 5919 0000 0236 7660 12